

Los republicanos, divididos ante el plan de estímulo de Obama

ARRANCA EL DEBATE PARLAMENTARIO

G.M. Nueva York

Nadie está tranquilo ante las elecciones legislativas estadounidenses, que se celebrarán el próximo noviembre y que renovarán al Congreso y al Senado. Los demócratas pueden perder la mayoría que tienen hoy y que contribuye a impulsar la agenda política del presidente de EE.UU., Barack Obama. Pero la oposición, los republicanos, tampoco tiene claro qué estrategia seguir en una de las mayores iniciativas de la Casa Blanca, la rebaja fiscal a las clases medias y, al mismo tiempo, el aumento de impuestos a las rentas más altas. Este colectivo incluye a las personas que ganan más de 200.000 dólares (155.360 euros) anuales, que suponen el 2% de la población. Para aumentar la presión fiscal a este grupo, se eliminarán unos descuentos decretados por el Gobierno de George W. Bush.

Obama, que con esta medida busca estimular el crecimiento económico, ha presentado a los republicanos como los únicos que se oponen a rebajas fiscales para el 98% de la población. Esta estrategia del demócrata ha puesto a la oposición en una postura complicada, debatiéndose entre atacar al presidente y rechazar cualquiera de sus propuestas o intentar buscar un punto intermedio para evitar ser perjudicados en las urnas.

De este modo, el congresista republicano John Boehner afirmó el domingo que puede respaldar las medidas fiscales de Obama, pese a que no le agradan, si "no hay otra opción". Sus palabras fueron contestadas ayer mismo por

El 44% de la opinión pública respalda subir los impuestos sólo a las rentas más altas

Por el contrario, el 37% considera que nadie debería ver elevada su presión fiscal

el líder de los conservadores en el Senado, Mitch McConnell, que anunció que su partido se opondrá a "cualquier esfuerzo" para aumentar los impuestos a las rentas más altas.

Coste

La menor presión fiscal puede costar tres billones de dólares en diez años, si sólo afecta a las clases medias, según los cálculos del Departamento del Tesoro. Por el contrario, si también se aplican a los contribuyentes de más ingresos, la factura total se encarece en 700.000 millones.

El plan tiene el respaldo de la mayoría de la opinión pública, según una encuesta de Gallup. El 44% de los estadounidenses quiere que sólo se suban los impuestos a las personas que ganan más de 200.000 dólares. Por el contrario, el 37% considera que nadie debería ver aumentada su carga fiscal, con independencia de cuánto dinero gane al año.

El déficit presupuestario acumulado de EE.UU. desde que comenzó el año fiscal el 1 de octubre de 2009 suma ya 1.3 billones de dólares, lo que supone un descenso del 8% respecto al mismo período del ejercicio anterior.

La crisis sujeta los salarios por debajo de la inflación

NEGOCIACIÓN COLECTIVA/ La subida media pactada en convenio hasta agosto para intentar salvar empleo fue del 1,3%, medio punto menos que la evolución del IPC.

Expansión. Madrid

La subida salarial media pactada hasta el mes de agosto en el conjunto de la negociación colectiva fue del 1,28%. Es decir, 0,52 puntos inferior a la inflación registrada el mismo periodo, que se situó en el 1,8%, según informó ayer el Ministerio de Trabajo.

Se trata del incremento de las retribuciones más bajas de la presente década y lleva camino de convertirse en el más moderado de los últimos quince años, según las previsiones de la patronal CEOE.

La importante moderación del crecimiento de los salarios en convenio se debe a los efectos de la crisis sobre la negociación en los sectores y, especialmente, en las empresas. Con frecuencia, los empresarios ofrecen cuando menos mantener los puestos de trabajo a cambio de la congelación de los salarios o incluso el recorte.

Precisamente, y en segundo lugar, la moderación de los salarios pactados en convenio también se debe a la influencia que está teniendo en la negociación colectiva el Acuerdo Interconfederal firmado por la patronal y los sindicatos que, para este año, establecía una subida salarial máxima del 1%. En tercer lugar, también hay que tener en cuenta que, en el caso de que existan en cada uno de los convenios, la mayoría de las cláusulas de revisión salarial para garanti-

EL PULSO DE LA NEGOCIACIÓN

Evolución, en porcentaje.



Fuente: INE y Ministerio de Trabajo e Inmigración

Expansión

RÉCORD

Los salarios pactados en convenios están registrando el incremento más moderado de la década. CEOE espera, incluso, que sea la subida más suave desde 1995.

SALVAR LA OCUPACIÓN

La crisis obliga a centrar la negociación en las compañías en el equilibrio entre la moderación de las retribuciones y la salvación del empleo.

EL ESPEJO PÚBLICO

La decisión del Gobierno de recortar medio punto los salarios de los funcionarios este mismo año ha hecho que las empresas hayan endurecido sus posiciones.

zar el poder adquisitivo frente a la inflación entran en vigor a final de año. También es verdad que, para el conjunto de los convenios, la patronal y los sindicatos pactaron que la revisión de los salarios respecto a la evolución de los precios se hiciera al final del trienio 2010-2012 y, en su caso, se pueda estudiar la forma de recuperar el poder adquisitivo perdido por los trabajadores.

Con todo, el incremento medio pactado hasta agosto de este año en la negociación colectiva 1,28% es casi 1,4 puntos inferior que el registrado en el mismo periodo de 2009 -un 2,67%-.

En conjunto, hasta el momento se han firmado -o revisado en el capítulo salarial- 1.838 convenios colectivos, lo que supone un 46,52% menos que en el mismo periodo de

hace un año, cuando fueron 3.437. Esta diferencia en el número de acuerdos entre un año y otro se debe también a los problemas que, como ha reconocido la propia CEOE, están poniendo muchas empresas para cerrar los acuerdos salariales. La decisión del Gobierno de recortar en medio punto los salarios de los funcionarios está influyendo en los convenios.

La venta de viviendas aguanta el 'efecto IVA' gracias al próximo fin de la desgravación

AUMENTA UN 16,4% RESPECTO A 2009 Y ENCADENA SIETE ASCENSOS CONSECUTIVOS

Rubén Folgado. Madrid

Los malos presagios no se cumplieron. La temida subida del IVA finalmente no ha sesgado la marcha ascendente de las transacciones inmobiliarias, si bien parece que es gracias a que los compradores se ven animados por las desgravaciones fiscales en el IRPF, que desaparecerán en enero de 2011. Según el Instituto Nacional de Estadística (INE), durante el mes de julio se firmaron 43.838 compraventas de viviendas, o lo que es lo mismo, un 16,4% más de las que se formalizaron hace tan sólo un año. De esta manera, el sector más dañado por la crisis cierra su séptimo

mes en positivo, tras dos años en caída libre. El dato, aunque positivo, continúa siendo más bajo que el registrado en 2008, cuando se suscribieron 45.500 contratos y mucho más lejano de los casi 64.000 que se cerraron en 2007, en plena ebullición de la burbuja inmobiliaria. El repunte además fue idéntico tanto para las viviendas nuevas y usadas, ya que crecieron un 16% y un 16,8%, respectivamente.

Según los expertos, la estadística del INE se basa en datos de los meses previos al cambio impositivo

Pero los expertos no tienen claro que los datos sigan siendo tan halagüeños de cara a los próximos meses. De hecho, la estadística de julio no refleja el efecto de la subida del IVA en las ventas, ya que este indicador se elabora con los datos proporcionados por el Colegio de Registradores de la Propiedad, que contabiliza las inscripciones registradas de meses anteriores.

El secretario general del G14, Pedro Pérez, argumenta que a pesar de la mejora en la compraventa de viviendas, será necesario esperar a los datos de agosto y septiembre para determinar la incidencia real de la subida impositiva.

En compás de espera

El final de las deducciones por compra de vivienda para rentas superiores a 24.000 euros a partir de enero avivarán todavía las transacciones inmobiliarias hasta final de año. Según el presidente de la patronal de promotores y constructores (APCE), José Manuel Galindo, esta modificación fiscal tendrá más incidencia a la hora de anticipar decisiones de compra que la propia subida del IVA del pasado mes de julio.

La UE tumba un recurso en favor del español

LENGUAS COMUNITARIAS

El Tribunal General de la Unión Europea (TUE) desestimó ayer un recurso presentado por el Gobierno para defender el uso del español en las instituciones comunitarias al mismo nivel que el inglés, el francés o el alemán. España había solicitado la anulación de dos oposiciones para ser funcionario de la UE publicadas en 2007 sólo en esas lenguas.

Accidente aéreo en Venezuela

14 MUERTOS.

33 personas heridas y cuatro desaparecidas es el resultado del accidente aéreo ocurrido ayer en Ciudad Guayana, 730 kilómetros al sureste de Caracas, al estrellarse un avión de la compañía Conviasa procedente de Isla Margarita, según informó el gobernador del estado Bolívar, Francisco Rangel Gómez.

Fomento negocia los servicios mínimos

HUELGA GENERAL

El Ministerio de Fomento y los sindicatos UGT y CCOO comenzaron ayer a negociar los servicios mínimos del transporte para la jornada de huelga general convocada para el próximo 29 de septiembre.